

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Viernes 1.º Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.622.

EFFECTOS DE UN TELÉGRAMA

Segun nos escriben de Madrid, el telégrama publicado por «El Imparcial», anunciando que si la mayoría se divide el presidente del Consejo de ministros dejará el paso franco de los conservadores para que suban al poder en la próxima primavera, se ha considerado en los círculos políticos como una advertencia hecha á los ministeriales para que contengan y ahoguen ante perspectiva tan poco alhagüeña los instintos de indisciplina que han nacido en su seno.

Nos dicen que la amenaza ha sentado muy mal al marqués de la Vega de Armijo, peor aun al Sr. Márton y rematadamente mal al Sr. Gamazo.

En cambio á los conservadores les ha parecido tan bien, que afirman que esta declaracion en boca del Sr. Sagasta es un acto de verdadero hombre de Estado, y demuestra sus condiciones de político y gobernante.

Los amigos del Sr. López Dominguez tampoco aceptan de buen grado la vuelta de los conservadores al poder y protestan de la afirmacion contenida en el telégrama anunciado.

En cuanto al Sr. Romero Robledo, dice ¡jamás!

La idea de que dentro de nueve meses vuelva al poder el partido conservador liberal, solo ha parecido bien, por consiguiente, á los conservadores, hecho que, en opinion de nuestro corresponsal y segun las manifestaciones de políticos respetables, significa que todavía hay espera para someterse á ministerios liberales, pero que aun no hay conformidad para soportar un gobierno conservador.

Comision mixta

Al elegirse la que ha de dictaminar en el proyecto de lo contencioso aprobado por el Senado y el Congreso con diferencias que hay que saldar, los Sres. Benayas y Gonzalez, candidatos ministeriales, fueron derrotados respectivamente por los señores Danvila y Santa María.

Este hecho ha sido comentado por la diversidad de criterios que en el asunto existe y por la indole especial que le dá marcado carácter político.

Sin embargo, no creemos que el dictámen que sobre el proyecto de lo contencioso formule la comision mixta puede servir para librar una batalla.

Presupuestos

Ha llamado la atencion que el Sr. Navarro Reverter, diputado de la mayoría, haya de consumir el primer turno en contra de los presupuestos generales

La minoría conservadora presentará enmiendas y consumirá tambien uno ó dos turnos en contra.

La comision general acordó en su última sesion celebrar una conferencia con el ministro de Hacienda, á fin de escogitar los medios para aprobar el presupuesto de ingresos, estándose discutiendo en el Senado el proyecto de alcoholes y pendiente de discusion en el Congreso el de contribucion territorial, cédulas y consumos.

Temporales

Segun parece, la inundacion producida en Toledo por la crecida del rio Tajo, ha tomado serias proporciones, invadiendo las

aguas muchas casas de las que algunas se han derrumbado, temiéndose que hayan ocurrido desgracias personales. Las vías de comunicacion próximas al rio se hallan interceptadas.

Tambien en Madrid descargó una gran tormenta cayendo grandes cantidades de agua y granizo

Los temporales se han generalizado en muchas provincias y se temen nuevas y desastrosas inundaciones.

En el Círculo Mercantil

Ya saben nuestros lectores que el señor Romero Robledo ha dado en este centro una conferencia política. La concurrencia fué muy numerosa, y tributó al ex-ministro conservador, ruidosos aplausos en los periodos mas salientes de su discurso.

La nota dominante de su larga peroracion, consistió en aconsejar que todo ciudadano intervenga en las luchas políticas, para evitar que los menos se impongan á los mas, á costa de los cuales hacen su propio negocio.

Condenó el Sr. Romero Robledo el retraimiento, haciendo responsables á los indiferentes de los males que sufre el país.

Sin negar por un momento la razon que pueda informar la idea capital del discurso, hay tambien que reconocer cuanta parte tiene en ese indiferentismo en política que tan general es en España, la conducta de ciertos prohombres que han llevado á la opinion por todos los partidos creyendo encontrar siempre la última palabra de la perfeccion en el último. tambien, que les ha admitido en sus filas.

El discurso del Sr. Sagasta

Segun nos escriben de Madrid, la nota culminante del dia, es la satisfaccion producida en todos los hombres de Estado, por la inspirada lucubracion del Sr. Sagasta en su brindis á bordo de la «Numancia». Los ministros están verdaderamente satisfechos, incluso el Sr. Moret á quien pudiera haber mortificado un poco por su aficion á las aventuras políticas.

Parece que el Sr. Albareda dice que, reciente aun su estancia en París, él, que cree estar bien penetrado del espíritu que domina en las cancillerías europeas, tiene la seguridad de que la nota de que España es una nacion modesta, que debe consagrarse á vivir en paz con todas las potencias y á conservar la suya en el interior, será muy bien acogida y tendrá su eco grato en todos los países.

BARCELONA 30 DE MAYO

Indescriptible era el efecto que producía la plaza de la Paz al llegar anoche á las once y media las bandas militares que tomaron parte en la retreta, que á duras penas pudieron colocarse en aquel sitio, pues las oleadas de la multitud arrollaban á menudo á infantes y á jinetes, viéndose en grandes apuros los guardias civiles y municipales de caballería para poder abrir paso. Desde la terraza del Gobierno militar ofrecía la citada plaza imponente y deslumbrador aspecto, causando magnífica impresion los variados colores de los faroles que llevaban los soldados y que agrupados al rededor de las músicas daban al espectáculo grandiosidad y brillantez. Tanta era la gente que se hallaba á la sazón en

la plaza de la Paz, que á pesar de las amonestaciones de los guardias encargados de conservar espacio libre, quedaron rotos algunos atriles de las bandas y fué muy difícil reunirlos á todas, que se componían en conjunto de unos doscientos sesenta músicos. Empezaron las bandas de cornetas y clarines de infantería y caballería por tocar la retreta, que resultaba nutrida y de efecto óptico grandioso, en medio de aquella compacta multitud, que guardaba silencio y de las luces que despedían las hachas y faroles de los soldados, que hicieron antes algunas evoluciones y que hacían la ilusion de arroyos de luz que serpentean y siguen las ondulaciones de terreno sinuoso.

Dirigidas por el músico mayor del regimiento de infantería de Guipúzcoa, número 57, ejecutaron las músicas reunidas la marcha Real y luego el nuevo himno titulado «Austria-España», original del joven compositor don Conrado Fontova, que está basado sobre motivos de la marcha Real de ambas naciones, perfectamente combinados y que por su sonoridad y excelente armonizacion, produjeron majestuoso efecto, siendo objeto de muchos aplausos. Las bandas tocaron despues con afinacion y colorido el prelude del tercer acto de la ópera «Lohengrin», que asimismo fué aplaudido.

Terminada la primera parte de la retreta en la plaza de la Paz, se pusieron en marcha cerca de la una de la noche los soldados en direccion á la Rambla, para recorrer el curso previamente anunciado. En el monumento á Colon, en los faroles eléctricos, sobre las paredes del cuartel de Atarazanas, en una palabra en todas partes no quedó un sitio, por pequeño que fuese, que no estuviera ocupado. Frente al Parque de Ingenieros se arregló una tribuna que tambien estaba completamente llena, viéndose entre los concurrentes que se hallaban en ella muchas señoras y señoritas.

Tomaron parte unos 1.400 hombres en la retreta, que estaba formada por el órden siguiente:

12 guardias civiles á caballo al mando de un oficial abriendo la marcha.—9 soldados de caballería de Tetuan con hachas de cera.—Banda de trompetas del regimiento de Mallorca.—13 soldados del regimiento del Príncipe con farol sencillo de color rojo.—13 soldados del regimiento de caballería de Alcántara con faroles verdes.—13 obreros de la escuadra con útiles auxiliares de la marina.—32 niños del Asilo Naval con banderas.—Banda de cornetas y una farola.—32 soldados de infantería de marina con faroles de colores y música de la escuadra.—64 marineros con hachones.—13 soldados de caballería de Tetuan.—Despues iban las secciones de los cuerpos de la guarnicion.—Regimiento de Almansa: 60 soldados con hachones, farola, música y 40 con farol rojo.—13 soldados de caballería de Mallorca.—Regimiento divisionario de artillería: batidores, banda, 60 soldados con hachones y farola.—25 á caballo con farol azul.—Regimiento lanceros del Príncipe: batidores, banda, farola y 36 jinetes con farol sencillo rojo.—Regimiento zapadores: gastadores, banda, farola. 60 soldados con hachones y 40

con farol blanco.—13 jinetes del Príncipe.—Batallon artillería de plaza: gastadores, banda, farola, 60 soldados con hachones y 40 con farol azul.—13 jinetes de Alcántara.—Cazadores de Mallorca: batidores, farola y 36 soldados con farol verde.—Cazadores de Tetuan: batidores, banda, farol y 36 jinetes con farola verde.—Cazadores Barcelona. gastadores, banda, 60 soldados con hachones, farola, música y 40 soldados con farol verde.—13 jinetes de Mallorca.—Infantería de Guipúzcoa: gastadores, banda, 60 soldados con hachones, farola, música y 40 soldados con farol rojo.—13 jinetes de Tetuan.—Artillería de montaña: gastadores, banda, 60 soldados con hachones y 40 con farol rojo.—13 jinetes del Príncipe.—Cazadores de Mérida: gastadores, banda, 60 soldados con hachones, farola, música y 40 soldados con farol verde.—13 jinetes de Tetuan.—Cazadores de Alcántara: batidores, banda y 36 jinetes con farol verde.—Carabineros: banda, farola y 20 soldados con hachones.—Obreros de Administracion militar: farola y 30 obreros con farol blanco.—13 jinetes de Alcántara.—Cazadores de Alfonso XIII: gastadores, banda, 60 soldados con hachones, farola, música y 40 soldados con farol verde.—Siete jinetes del Príncipe con farol triple rojo: 20 soldados con hachones, representando cada fila uno de los cuerpos que forman en la retreta (Marina, Almansa, Artillería de plaza, Ingenieros y Guipúzcoa): carr. mato tirado por 8 caballos: 20 soldados con hachones, representando tambien los cuerpos militares (Barcelona, Mérida, Alfonso XII, Artillería de montaña y Divisionario) —23 jinetes del Príncipe con farol triple alternando las filas con rojo y blanco, 25 jinetes del Príncipe con farol rojo; 16 de Tetuan con farol verde, y 35 de Mallorca con farol del mismo color.

El carromato, que ha sido ideado por el hábil dibujante señor Pellicer, tenía aproximadamente unos siete metros de altura y estaba montado sobre un camión. Representaba el carromato un torreón con almenas, en cuyas dos torres ondeaban los pendones de Aragon y de Castilla, elevándose sobre el fronton principal un escudo de España, de grandes dimensiones. En el centro del mismo fronton se veía una dedicacion del ejército y la marina á S. M. el Rey D. Alfonso XIII y á S. M. la Reina Regente D^a María Cristina. Una obra de fortificacion aparecía en la parte delantera y formaban el basamento del torreón grupos de trofeos militares, acertadamente combinados, y en los cuatro ángulos habia reyes de armas, vestidos con propiedad y apoyados en largas alabardas. Iluminaban el carromato sesenta focos de luz eléctrica, de una potencia de 16 bujías cada uno.

S. M. la Reina Regente, desde la terraza del Parque de Ingenieros, presencié la retreta militar, acompañada de las damas de honor señoras duquesa de Fernan-Núñez y condesa de Sástago, de los generales Quesada, Córdova, Castillo, Riquelme, Blanco, Cuenca y otros.

El pabellon arreglado en dicha terraza para S. M. la Reina Regente, estaba lujosamente decorado con ricas telas de peluche y damasco de color carmesí apagado y

cubierto por telas de seda con dibujos japoneses de brillantes colores. Se hallaba dividido en tres compartimientos, siendo el más espacioso el del centro, hallándose dispuesto en el de la izquierda un elegante tocador, amueblado con ricas mesas y sillones de terciopelo y cortinones de seda. En el del centro que ocupó S. M. durante la retreta, había una mesa toda de cristal, sillones de peluche verde apigado, unos elegantes aparatos con profusion de bujías de gas y grandes espejos de cristal tallado, presentando el pabellon un aspecto de riqueza y buen gusto, que acreditan la habilidad de don Pedro Llibre para esta clase de trabajos.

Para subir á la terraza del Gobierno militar se arregló una ancha escalera, se pusieron plantas y flores en los jardines, se iluminó con globos de gas la puerta principal de entrada y las líneas superiores de las paredes y se hicieron además varias mejoras, que trasformaron aquel local en agradable y régia estancia.

A la una de la noche se retiró S. M. la Reina á Palacio, habiendo sido aclamada y vitoreada durante la retreta así como en todas las calles del tránsito, que no obstante lo avanzado de la hora, estaban todavía extraordinariamente concurridas.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El Puerto de Libau.—El Almirantazgo ruso ha dado orden de aumentar considerablemente las flotillas de torpederos y cañoneras del Báltico, y de activar con la mayor rapidez posible la construcción de una estación naval en Libau.

El «The Admiral au Navy Gazzette» supone que en caso de guerra con Alemania, esta última potencia ensayaría la invasión de la Polonia y de las provincias Bálticas. Este movimiento sería sostenido por un ataque dirigido contra la flota rusa en el golfo de Fitlandia.

Las cañoneras de poco calado han probado su utilidad en los bajos del golfo de Filandia, en la expedición del almirante sir Carlos Eapier, en el Báltico, y se cree que unidas á un gran número de torpederos darían un gran resultado. Los puertos de Sreaborg y Revel han sido siempre mirados como de poca importancia defensiva; importa poco, por lo tanto, que cada invierno estén cerrados por los hielos. Libau permitirá á Rusia el adoptar una actitud ofensiva contra cualquier flota. Dada la numerosa población alemana de Rigou y el descontento que reina desde las últimas tentativas de «rusificación», es del todo esencial que Rusia tenga el medio de cortar ó interrumpir las comunicaciones con una escuadra alemana.

Libau se lo permitirá y le dará además un puerto siempre abierto, en cualquier estación. El Gobierno ruso, que ha gastado ya 25 millones para establecer un puerto comercial en Libau, va á dedicar otros 12 millones de pesetas para la construcción y arreglo del arsenal.

—Anteayer llegaron á Marsella, para asistir al «meeting» republicano, M. Albani, director de «L'Emancipazione» de Roma, y el Sr. Lazani en representación del partido obrero de Madrid. Uno y otro dirigieron en el acto de su llegada al casino «Action republicaine».

El Sr. Albani expuso su pensamiento referente á la alianza de Italia y Alemania, esforzándose en demostrar, que dicha alianza es antinacional, porque Italia tiene que reivindicar dos plazas tan importantes como Trento y Trieste, y Francia sus dos provincias del Este.

A las diez llegaban los diputados franceses MM. Boyer y Clovis Hugues.

—Nótanse ya en las fronteras de Francia los efectos del reglamento alemán dictado para los viajeros. La disminución de estos es tan sensible, que las fondas, restaurants y hospederías, en las poblaciones fronterizas, están completamente desiertas.

—Al «meeting» franco-italiano reunido en Marsella anteayer domingo, han concurrido más de cuatro mil personas. Fué proclamado presidente Mr. Félix Pyat. Su discurso fué muy aplaudido.

Muchos oradores trataron de demostrar que son cada vez mayores las corrientes de simpatía entre Francia é Italia, añadiendo que la unión de los pueblos latinos es el camino más seguro para llegar en breve término á la república universal.

—Va calmándose en Francia la agitación producida por los billetes falsos.

El viernes último presentáronse en el Banco 12.700 billetes de 500 francos, que fueron cambiados. Los inspectores encargados de revisarlos no encontraron ninguno falso.

La policía se promete descubrir en breve á los autores de la falsificación. Hasta ahora recaen serias sospechas en un individuo que habla correctamente francés; pero con acento británico, el cual, dicen, cambió dos billetes de 500 francos, uno en el café de París y otro en una espenduría de tabacos de la avenida de la Opera.

También dicen de Roan, que un individuo cuyas señas personales concuerdan con las del anteriormente indicado, cambió un billete falso de 500 francos en un comercio de dicha población.

—La reunión de los tres grupos en que está dividida la minoría conservadora de la Cámara francesa, ha tomado las siguientes resoluciones:

1.ª Perseguir ante el Parlamento y el país la disolución de la Cámara, á fin de obtener la revisión de las leyes constitucionales.

2.ª Organizar un gran banquete en el que se reúnan todos los representantes de la derecha, y los directores de los periódicos conservadores.

3.ª Encomendar al presidente el cuidado de propagar por todos los medios la disolución.

—«L'Intransigeant» de París presenta con sombríos colores para las armas de Francia, el combate librado el 17 de Abril por las tropas de la república en el Tonkin. Dice que los franceses tuvieron 11 muertos y entre ellos al capitán Nugent y 16 heridos y que las tropas tuvieron que declararse en retirada ante los pabellones negros.

Las noticias recibidas sobre este hecho de armas en el ministerio de Marina, acusan que 9 muertos y 16 heridos, pero se niega terminantemente que las tropas francesas se declarasen en fuga.

—«El Norte», de Bruselas, dice que la noticia dada por un periódico francés respecto al documento remitido al Emperador de Rusia por el general Dondonkoff, firmado por 500.000 búlgaros, en súplica de que les libre del príncipe Fernando, es prematura, si bien no está destituida de fundamento.

—Al «meeting» de 5 á 6.000 personas celebrado en Phœnix-Park, en Dublin, con objeto de dar la sanción popular á los procedimientos del «meeting» de los diputados irlandeses que en la semana última protestaron contra el rescripto pontificio, no asistió ningún miembro del clero católico.

—A causado gran sensación un artículo

publicado por la «Reichanzeiger», sobre las represalias tomadas por Alemania contra la animosidad y vejaciones que se hacen sufrir en Francia á los súbditos alemanes. Consideráronse estas medidas, sobradamente violentas, como un ultimatum entre ambas potencias, atendidas las inspiraciones elevadas de dicho periódico.

El citado artículo pretende aminorar los efectos de las rigurosas medidas impuestas en Alsacia y Lorena, añadiendo que aún no se ha llegado al fin según la conducta que observa el gobierno de la República.

—«Las Novedades» de Nueva-York, del 11 actual, explica el siniestro habido en la ciudad de Búfalo con motivo de la explosión del gas, en los siguientes términos:

Gran alarma ayer mañana. Una tras otra ocurrieron varias explosiones del gas natural que sirve para el alumbrado de la ciudad, dando lugar á la destrucción de algunos pavimentos y al incendio de algunos edificios, principalmente la llamada Catedral de San Pablo y la casa de inválidos de Pierce, cuyos moradores se salvaron á duras penas. Al peligro inminente que amenaba á la ciudad, fué necesario cortar todas las cañerías de conducción del citado fluido cesando la alarma.

—El clero católico de Francfort se niega á verificar las suscripciones para la creación de un monumento al emperador Guillermo, si el gobierno no restituye antes los diez y seis millones de francos, importe de los sueldos de los sacerdotes expulsados por una orden del ministerio de Cultos.

MAHON 1.º DE JUNIO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

Las impresiones que recibimos estos días son satisfactorias. El espectáculo que ofrece Barcelona aclamando con igual entusiasmo á SS. MM. en la docta y poética fiesta de los Juegos Florales, y en el barrio obrero de Gracia, cuando regresaba la reina del Tibidabo, es consolador para los que tenemos arraigada la fe monárquica. Se alejan mas cada día los trastornos que ensangrentaron nuestra patria; se afianza la paz, y estrechándose los lazos que unen al trono y al pueblo, podemos entregarnos á esperanzas risueñas.

Como nube que empañara estas alegrías, se ha dado la noticia de aparición de partidas filibusteras en Filipinas. Una política poco prudente lleva agitados los ánimos en aquel lejano archipiélago; pero afortunadamente la noticia de la formación de grupos insurrectos se ha desmentido categóricamente por el ministro de Ultramar, en pleno Parlamento.

Si el Sr. Sagasta regresará á Madrid antes que S. M. la Reina, si conviene que permanezca al lado de la corte ó es mas necesaria su presencia en Madrid, son los temas que exportan ciertos círculos y algunos periódicos, expresándose cada cual según sus particulares temores ó esperanzas. Esto demuestra que no hay temas más interesantes para ocupar á los que viven de la política menuda.

Las últimas noticias del extranjero acusan una gran agitación en Bulgaria, Servia y Macedonia, principalmente en esta última, donde se teme estalle una formidable insurrección.

El estudio detenido de lo que viene ocurriendo en aquella parte de Europa desde hace algún tiempo autoriza á creer que en el caso de que surgiera un conflicto en Europa, la península de los Balkanes sería

ciertamente el campo en que se dirimiese la contienda.

Esos países desmembrados de Turquía son la manzana de la discordia arrojada en medio de los pueblos de Oriente, y la lucha que sostienen en Macedonia los tres elementos de fuerzas casi iguales el elemento mahometano, el heleno y el búlgaro, se presta fácilmente á cualquiera maniobra de algunas de las potencias que aspiran á la dominación en aquel extremo de Europa.

Que Macedonia haya de ser en el porvenir una provincia agregada á uno de los Estados de los Balkanes, ó haya de pertenecer á Grecia, es cuestión que no interesa á la mayoría de las potencias continentales, y, sin embargo, estas perturbaciones que nos anuncia el telégrafo, y que se repiten con demasiada frecuencia, hacen que todas las miradas estén fijadas en aquel rincón del mundo.

Coincide con esto la noticia de que la guerra comercial entre Rusia y Alemania adquiere un carácter de suma gravedad, y que la reconciliación del Príncipe de Bismarck (que dicho sea de paso llegará uno de estos días á Berlin) con el Czar, se considera imposible.

Cacetilla

Festividad del Corpus.—La celebró ayer la Parroquia de Santa María, con la pompa y aparato de costumbre. A la misa mayor asistió el Sr. Alcalde en representación del Ayuntamiento: el sermón estuvo á cargo de D. Antonio Pons, Ecónomo de la de San Francisco. A las seis de la tarde salió la procesión, asistiendo el Clero y cruces parroquiales, las Congregaciones de la Corte Angélica de San Luis Gonzaga, de San José y Corte Eucarística con sus correspondientes pendones, algunos colegios de niños y comisiones de los cuerpos é institutos de esta guarnición, así como el Ayuntamiento presidido por el Sr. Delegado Durante la carrera se hizo una parada depositando la Custodia en un modesto altar expuesto levantado en la iglesia de San José.

La animación que reinó en las calles, llenas de numeroso gentío, no fué parte á impedir que se guardara al Rey de Cielos y tierra los debidos homenajes, arrojándole á su paso profusion de flores y coronas.

Al retirarse la procesión, á las ocho de la noche, se cantó un solemne Te-Deum y al tiempo de reservar, el cántico que usa siempre la Iglesia en tales casos.

Llamó la atención del público el magnífico paño de hombros que se estrenó y del cual ya nos ocupamos en uno de nuestros anteriores números.

Daban la escolta de honor, fuerzas de artillería siguiendo á ellas la música de Mindanao que tocó piezas de su escogido repertorio, cubriendo la carrera fuerzas del batallón de artillería mandadas por el Capitán D. Luis Hernandez y del regimiento de Mindanao mandadas por el Teniente Coronel D. José de Fuenmayor, siendo jefe de la línea el Coronel Sr. D. Luis Diaz Argüelles.

Subasta.—En la celebrada anteayer en Palma para el arriendo de consumos de aquella ciudad y su término, se presentaron dos proposiciones, una de D. Francisco Sanchez por 961.500 pesetas y otra de D. Francisco Pomar por la cantidad de 985.333.90. El tipo de la subasta era el de 906.000 pesetas saliendo beneficiada la Hacienda en 79.333.90 pesetas.

Lo que quiere decir que no se considera mal negocio la subasta.

Lotería.—Se ha resuelto que el sorteo de la que debe celebrarse para allegar fondos para amortizar el déficit que produzca la Exposición se haga por el sistema antiguo y no por el de irradiación, modificándose á este objeto los premios, que serán:

- 1.º de 500.000 pesetas.
- 2.º de 100.000 »
- 3.º de 50.000 »
- 4 de 5.000 » 20.000 pesetas
- 500 de 500 » 25.000 »
- 4.500 de 200 » 900.000 »

y 2 aproximaciones en 2.500 á los números anterior y posterior al primer premio.

Convocatoria.—Para mañana á las once se halla convocada la Junta local de instrucción pública de esta ciudad.

Cementerios.—En el Católico de esta ciudad ha sido enterrado en el día de hoy un adulto.

Exámenes.—En la mañana de hoy han empezado los de fin de curso en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, celebrándose por mañana y tarde.

Juzgado Municipal.—En dicha dependencia han tenido lugar durante el pasado mes de Mayo las siguientes inscripciones.

Matrimonios 2, nacimientos 26 y defunciones 33.

Establecimientos de Beneficencia.—En los de esta ciudad existían ayer los siguientes individuos:

Misericordia.—Espósitos 36; espósitas 14; acogidos varones 18, y hembras 12.—Total 80.

Inclusa.—Varones 35 y hembras 28.—Total 63.

Hospital.—Varones enfermos 10; hembras 7; acogidos varones 11, y hembras 11.—Total 39.

Vapor «Santiga».—Este buque ha salido hoy á las doce de Ciudadela para Pollensa y Barcelona habiendo embarcado para el primero de dichos puntos 15 pasajeros y para el otro 13, además de 71 cabezas ganado vacuno, 64 lanar, trigo, hortaliza, pescado, calzado y otros efectos.

Enmienda.—La presentada por el señor Prieto y Caules, Diputado á Cortes por esta isla, al Congreso de Diputados, al artículo 4.º del dictamen de la Comisión acerca del proyecto de ley sobre construcción de ferro-carriles secundarios, dice así:

Los Diputados que suscriben tienen la honra de someter á la aprobación del Congreso la siguiente adición al art. 4.º del proyecto de ley sobre construcción de ferro-carriles secundarios:

«En las islas podrá establecerse otro ancho de la vía (1), siempre que sea el mismo para toda la red insular, el cual deberá aprobarse por Real decreto, oyendo previamente á la Junta consultiva de caminos, canales y puertos.»

Palacio del Congreso 23 de Mayo de 1888.—Rafael Prieto y Caules.—El Conde de Sallent.—Joaquín Fiol.—Pedro del Castillo.—Miguel Villalba Hervás.—Bernardo Portuondo.—Juan Bautista Somogy.

Matadero.—En el pasado mes de Mayo han sido sacrificados para el consumo de esta ciudad 13 bueyes, 19 vacas, 72 becerros,

(1) El proyecto de ley fija un ancho de un metro para todas las líneas comprendidas en el plan de ferro-carriles secundarios.

3 terneras y 366 carneros cuyo peso fué de 27.546 kilogramos.

Diversiones.—Desde mañana por la noche se anuncia una temporada de bailes en el edificio *Bra del Deume*, situado en la calle de la Infanta.

Véase el anuncio.

Frutas.—Continúan llegando á esta ciudad cubetas de cerezas, procedentes de Mallorca. El vapor *Puerto-Mahon* fué portador ayer de doce de aquéllas.

Regreso.—Ayer llegó á esta ciudad el Secretario de la Dirección del Lazareto súcio de este puerto, D. Bernardo del Río, quien ha tenido la desgracia de perder á su joven y simpática esposa.

Acompañamos en el dolor al señor del Río.

Cesantía.—Anunciábase la de D. Juan Pizá oficial primero de la intervención de Rentas de Palma, reemplazándole D. Agustín Ledesma, Jefe de comprobación cuya plaza queda suprimida en virtud del nuevo arreglo.

Notas judiciales.—Se ha condenado á seis días de arresto á un sujeto por lesiones leves causadas á otro.

—El Tribunal Supremo ha devuelto á la sala de lo criminal de la Excm. Audiencia de este distrito para que siga el curso correspondiente, el sumario instruido contra el director del periódico de la calle Nueva por injurias contra el señor Alcalde de esta ciudad.

Mobiliario.—El Ayuntamiento de esta ciudad está proveyendo al Juzgado de instrucción de este partido del necesario para dicha dependencia.

Telégrafos.—Como dijimos en uno de los anteriores números «La Gaceta de Madrid» del día 27 de Mayo último publica el pliego de condiciones bajo las que se saca á pública subasta la construcción y establecimiento de un cable telegráfico submarino entre Javea y la isla de Ibiza, cuyo acto tendrá lugar ante la Dirección general del ramo á los 30 días de la inserción del referido anuncio.

El cable deberá quedar tendido y funcionando con toda regularidad á los dos meses de haberse firmado la escritura á no ser que por causa de fuerza mayor no se haya podido llevar á cabo el tendido en cuyo caso se prorrogará este plazo previa certificación de la Comisión inspectora que lo acredite.

Defuncion.—En la mañana de hoy ha fallecido casi repentinamente en el predio *Cudia* del término de esta ciudad, uno de los trabajadores que se dedicaban á la siega.

Sumarios.—En el Juzgado de instrucción de este Partido durante el finido mes de Mayo se incoaron tres: uno por amenazas, otro por suicidio y el otro por lesiones y disparo de arma de fuego.

En libertad.—Por haber estinguido su condena fué puesto en libertad en la mañana de ayer uno de estos vecinos condenado por el delito de hurto de frutos.

Desgracias.—En la mañana de ayer uno de los tripulantes del buque insignia de la escuadra inglesa mientras practicaban ejercicios cayó de uno de los juanetes siendo recogido de la cubierta por sus compañeros en un estado deplorable; y otro del referido buque cuando se arriaba un juanete recibió un fuerte golpe que lo dejó sin senti-

dos habiendo sido preciso que tres de sus compañeros lo bajaran de una de las cofas.

Lo de siempre.—Que en el servicio de telégrafos, como el de correos, hay mucho que desear, no hay para que decirlo; todo el mundo se lo sabe de memoria. Con todo, no estará demás que citemos un hecho:

Ayer sin ir más lejos, después de la llegada del vapor-correo, se recibía por la estación telegráfica de esta ciudad servicio fechado los días veinte y nueve y treinta en Barcelona, dando detalles del viaje régio.

¿Hay en esto motivo de queja? No ciertamente, porque pedir más fuera gollerías. A otra cosa, pues.

Clases pasivas.—Desde hoy al siete del actual inclusive se dará la paga del mes de Mayo á las clases pasivas que cobran por la Tesorería de Hacienda de esta Provincia.

Noticias marítimas.—A las diez de la mañana de ayer fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcedia, el vapor-correo *Puerto-Mahon*, portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Juan Pons, Agustín Crebasal, M. Radenez, Bernardo del Río, Manuel Heras, Antonio Chandini, Francisco Martínez, Juan Costa, Juana Pons, José Fuster, Juan Demesone, Manuel Hera, y 4 soldados.—Total 16

DE ALCUDIA

D.ª Apolonia Serra y un hijo, Pedro Vidal, Juan Riera, Juan Madrid, Miguel Palau, Juan Bautista, Gabriel Sotés, Jaime Porel, Antonio Jaime, María Gelabert y dos hijos, Francisca Domínguez, Manuel Vidal, Francisca Marragut, María Fuster.—Total 17.

—El vapor *Nuevo Mahonés*, salido en la tarde del martes de este puerto, llegó á Barcelona sin novedad el miércoles á las siete y media de la mañana.

—A las nueve de esta mañana ha salido para Gibraltar la escuadra inglesa de instrucción, al mando del Comodoro Markan, que largó anclas en este puerto el lunes.

—Los vapores *Cataluña* y *Palma* salieron de la capital de las Baleares para Barcelona, conduciendo 303 pasajeros.

—Anteayer solo quedaban fondeados en el puerto de Barcelona los buques de guerra españoles, las dos corbetas rusas y el acorazado portugués.

—El vapor francés *Savoie* recaló esta semana al puerto de Barcelona de paso para el Río de la Plata, conduciendo 936 pasajeros de Marsella á los cuales se les unieron 500 más que tomó de aquel puerto. Total 1.436 pasajeros.

—El vapor «Ciudad Condal» salió el 25 del pasado de la Habana para Santander.

El «Reina Mercedes» salió el 25 de Colombo continuando su viaje á Singapoore.

El «San Francisco» fondeó el 24 en Cádiz procedente de Fernando Póo y escalas.

El «Isla de Panay» salió el 27 de Suez para Port Said y Barcelona.

El «San Ignacio de Loyola» llegó el 28 á Barcelona procedente de Liverpool y escalas y de paso para Manila, á cuyo punto se dirigirá hoy.

El «Santo Domingo» salió el 28 de Manila para la Península.

El «Isla de Cebú» llegó el 26 á Veracruz procedente de la Habana.

El «Ciudad de Santander» llegó el 26 á la Habana procedente de Puerto-Rico.

El «Antonio López» llegó el 28 á Cádiz procedente de Barcelona y Málaga.

El «Isla de Panay» salió el 28 de Port-Said directamente para Barcelona, donde es esperado del 3 al 4 del corriente.

El vapor «Bearn» salió el 21 de Montevideo para Marsella.

El vapor «Provence» salió el 22 de Santos para el Plata.

El vapor «La France» anuncia para el 6 del actual su próxima expedición á la América del Sur.

Aviso.—El *Montepío de la Asociación Mutua del Ejército y la Armada*, cuyas oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 142, principal izquierda, ha señalado los días 1, 2, 4 y 5 de Junio próximo, y hora de tres á cinco de la tarde, para abonar la pensión de 125 pesetas que en el presente mes de Mayo corresponde percibir á las señoras viudas de los inscriptos fallecidos y cuyo derecho á disfrutar aquel beneficio haya sido declarado hasta Diciembre anterior por la Dirección de dicho Montepío.

Asimismo ha señalado los días del 6 al 9 del citado Junio, á las horas arriba expresadas, para satisfacer las pensiones correspondientes á Enero, Febrero, Marzo y Abril últimos á las interesadas que hayan dejado de presentarse á hacerlas efectivas.

Noticias bursátiles.—El miércoles los cambios estaban flojos, y á esta flojedad contribuían las noticias recibidas de París y de Londres, que acusaban tendencia menos firme en las contrataciones verificadas.

El interior quedó en el Casino Mercantil á 68'52 y 1/2 dinero fin del próximo mes, y el exterior se hizo á 71'12 y 1/2 papel.

Con lo sucedido el martes en la sesión de la tarde, y en la correspondiente á la del bolsín de la noche, la mayor parte de los bolsistas opinaban que en la Bolsa los cambios hubieran caminado muy de prisa por el sendero del descenso iniciado, y la baja no se hubiera hecho esperar.

Pues ha sucedido, lo cual en Bolsa es muy frecuente, todo lo contrario.

Apesar de las ventas que se hicieron en esta plaza por órdenes de París, y á pesar de la flojedad general que en los cambios se nota, aquella tarde se animaron algo, subiendo algunos céntimos.

El interior abrió á 68'67 y 1/2 queda á 68' 70.

El exterior se cotizó en un principio á 71'27 1/2 y á última hora queda á 71'32 y 1/2.

Las Cubas han llegado en la sesión de hoy á 101.

Los Nortes á 60 y 1/2.

Las Francias han bajado á 55 1/8.

El Colonial también ha experimentado un pequeño retroceso, pues se ha hecho á 45 1/8.

Las catalanas sin operaciones.

De París el único cambio conocido era 69'56.

De Londres, 69'18.

Erratas.—En nuestro suelto del sábado titulado «¡Atrás!», nos hicieron decir los cajistas *ignoro* por *ignaro*, é *incongnoro* por *incongruo*.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 24'8 centígrados. A las tres de la tarde 24'1.

La máxima fué de 27'7 y la mínima de 16'2.

El barómetro á 0ª marcaba á las nueve de la mañana 766'0 m. y á las tres de la tarde 765'7 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 57 y á las tres de la tarde 64. Tensión del vapor á las nueve de la mañana 13'4 y á las tres de la tarde 14'4.

Buen tiempo.

TELÉGRAMAS

DE EL BIEN PUBLICO

(Recibidos por correo.)

Nacional

Madrid 29.—9:45 m.

«El Imparcial» insiste en afirmar que se tropieza con algunas dificultades respecto de la próxima Conferencia para tratar de los asuntos de Marruecos y dice que la de todo ello es la diversidad de criterio entre los gabinetes de Londres y Paris acerca del programa de las sesiones, pues Inglaterra quiere que se deje completa libertad de acción respecto de la política de Europa en Marruecos, mientras que Francia opina que deben las potencias limitarse á sostener los acuerdos tomados por la Conferencia de Madrid que se reunió en 1880.

El Sr. baron de Sangarren marchará hoy á Azpeitia con objeto de asistir al banquete que le dan allí los carlistas, y el jueves se hallará en Madrid para concurrir aquí al banquete dispuesto en honor suyo.

Madrid 28.—4:40 t.

En la sesión celebrada hoy en el Senado, ha continuado la discusión del articulado del proyecto de ley relativo á los alcoholes, y el Sr. Oliva ha defendido una enmienda al artículo primero del proyecto, pidiendo que se aumente el impuesto sobre los alcoholes industriales y que se inutilicen para el consumo.

Se atribuye importancia política al banquete que los tradicionalistas se proponen celebrar el jueves

Han ocurrido algunos temblores de tierra en el Norte de Francia.

Considérase que próximamente se disolverá la Cámara de Comercio de Málaga, á consecuencia de las disidencias interiores que en la misma existen.

En Congreso el Sr. Bushell ha pedido que hagan economías en las clases pasivas, que se mejoren las fuerzas navales, que se active la construcción de la escuadra y se protejan los arsenales.

Al defender el Sr. Bushell su voto particular sobre los presupuestos, ha sostenido que el estado de la industria y de la agricultura reclaman con urgencia grandes economías, y ha combatido las doctrinas libre-cambistas del gabinete, que deja desamparada la producción nacional.

Ha regresado el Sr. Montero Rios.

La infanta Isabel ha marchado á Salamanca.

La comisión que entiende en el Código de Comercio hállase reunida para estudiar el proyecto de hipoteca marítima.

El Senado ha rechazado la enmienda del Sr. Oliva al proyecto sobre los alcoholes. El Sr. Escudero ha apoyado una enmienda que también ha sido rechazada.

El Sr. Gamazo intervendrá en la discusión del presupuesto de gastos para pedir nuevas y mayores economías.

Actívanse en Valencia los festejos para la recepción de la Reina.

Ha regresado el general Lopez Dominguez.

A la vuelta de la Corte, el Sr. Romero Robledo anunciará una interpretación sobre la política del gobierno.

El meeting que celebran los federales de Talavera lo preside el Sr. Pi y Margall.

A mediados de la semana tomará posesión de la presidencia del Tribunal Supremo el Sr. Montero Rios.

Mañana se ultimaré el expediente sobre la reforma arancelaria de Cuba, presentándose en breve al Congreso el correspondiente proyecto de ley.

Las autoridades de Salamanca han salido

á Medina del Campo para esperar á la infanta Isabel. En este punto cumplimentarán á S. A. las autoridades de Valladolid. Llegará á Salamanca á las nueve y media de la noche.

El Consejo de la Marina ha aplazado hasta el regreso del ministro del ramo la resolución de los expedientes para la construcción de cruceros.

El general Lopez Dominguez se muestra reservado.

Extranjero

París 29.—6 m.

Los periódicos protestan unánimes contra las palabras de M. Tisza, por considerarlas injustas é inconvenientes respecto de una nación amiga.

El periódico «La République» dice que las injustas palabras de M. Tisza producirán en todas las personas imparciales de Europa un sentimiento de unánime reprobación.

En los círculos políticos de Viena no se atribuye al último discurso de M. Tisza un propósito agresivo contra Francia, sino que se considera como la continuación de la campaña emprendida desde hace mucho tiempo en Viena y en Pesh para mantener alarmado al país.

Milan.—El Emperador del Brasil se ha encontrado esta mañana en un estado de gran postración; los médicos se muestran poco satisfechos y continúa aplazada la salida del agosto enfermo para Aix-les-Bains.

Viena.—Un periódico oficioso titulado «Fremdenblatt» procura justificar las palabras de M. Tisza, se admira de la impresión que han producido en Francia y evoca el recuerdo de la ejecución de la Reina Maria Antonieta.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, M. Goblet ha dado cuenta de los telegramas de M. Decrais relativos al incidente ocurrido en la Cámara húngara, y ha anunciado que esperaba recibir noticias más completas sobre dicho asunto.

Burdeos.—El Rey Oscar de Suecia ha llegado ha esta ciudad á las siete de la mañana, ha visitado la Catedral y luego ha salido para Inglaterra.

Nueva-York.—Han estallado violentas tempestades en los Estados de Pensilvania, Nueva-York, Ohio y Missouri. Las lluvias torrenciales que han caído han perjudicado extraordinariamente los trigos. Algunos edificios se han hundido, han muerto algunas personas y han perecido muchas cabezas de ganado.

El «Journal des Débats» anuncia que el ministro de Obras públicas ha entablado negociaciones con la Compañía de los ferrocarriles Git, con objeto de modificar el itinerario de los trenes que se dirigen á Oriente á fin de evitar á los viajeros la formalidad de exhibir los pasaportes en Alsacia-Lorena.

Habiéndose manifestado á M. Goblet que se quería dirigirle alguna pregunta relativa al discurso de M. Tisza, M. Goblet ha suplicado que se aplazara toda pregunta sobre dicho particular hasta después de haber recibido todos los informes necesarios.

Tánger.—La tribu rebelde de Beni-Meguid se ha sometido. El Sultán vendrá á primeros de julio. El duque de Edimburgo ha llegado hoy.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pablo pbro. y S. Simeon monge.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Purísima en S. Francisco.

En Sta. Eulalia continúa por la noche el solemne Novenario en honor de Jesús Sacramentado.

La devoción del Mes de Junio consagrada al Sacratísimo Corazón de Jesús, se practica en S. Francisco á las 5 y media durante la primera misa; á las 6 en el Carmen también con misa meditada; y en las Concepcionistas por la noche con exposición de S. D. M. como se acostumbra.

En Sta. Maria á las 9 y media la misa mayor con el Señor de manifiesto, y por la tarde á las 4, Vísperas y Rosario.

Santo de mañana

S. Marcelino pbro. y mártir y
S. Erasmo obispo y mártir

ANUNCIOS

El Comisario de Guerra Director Administrativo Interventor del Hospital Militar de Mahon.

Hace saber: Que debiendo proceder en virtud de orden del Sr. Intendente Militar de este Distrito de 4 del actual á la venta del Material inútil existente en este Establecimiento que consiste en: 23'000 Kilogramos trapo de lana; 42'900 id. trapo de bilo; 186'300 id. madera; 1'700 id. metal blanco; 150'000 id. hierro; 0'300 id. latón; 2'100 id. hoja de lata; 5'000 id. bronce, se ha señalado el día 7 de Junio próximo venidero á las diez de la mañana para su remate en subasta oral que tendrá lugar en dicho Hospital con sujeción á los precios fijados en el expediente que para esta subasta se ha instruido el cual se hallará de manifiesto en la Calle de las Moreras número 1 piso 2 todos los días laborables desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

Mahon 19 de Mayo de 1888.—Juan Bó.

D. Bernardo Riudavets y Pons, Alcalde Constitucional de la villa de Alayor de Menorca.

Hago saber: Que acordado por el Ayuntamiento y contribuyentes asociados, el arriendo á venta libre de las especies sujetas al impuesto de consumos durante el año económico de 1888-89 que á continuación se expresan, se anuncia al público que el día siete de Junio próximo á las once de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales el remate de dicho arriendo, bajo las condiciones acordadas y que obran en la Secretaria de este Ayuntamiento donde podrán enterarse de ellas los que deseen interesarse en el citado arriendo.

ESPECIES

Aceites de todas clases.—Aguardientes y alcohol.—Licores.—Vinagre.—Cervezas, sidra y chacolí.—Pescados de río y mar, sus escabeches y conservas.—Jabon duro y blando.—Carbon vegetal.—Carbon de coh.—Conservas de frutas.—Conserva de hortalizas y verduras.

Alayor 28 de Mayo de 1888.—Bernardo Riudavets.—Antonio Pons, Secretario.

Casino «Nueva-Unión»

Se participa á los socios de este casino, que habiéndose nombrado en la junta celebrada el 13 del actual, una comisión para que transigiera con el propietario del local las dificultades pendientes en los términos más ventajosos para las partes, se convoca á junta general extraordinaria para el día 31 del corriente á las 12 de la mañana para tomar, en vista de lo que esponga dicha comisión el acuerdo correspondiente.

Mahon 27 de Mayo 1888.—El Presidente, N. Tudurí Pons.

PÉRDIDA

En la mañana del día de Corpus, se perdió desde la Parr oquia de Sta. Maria hasta la calle de la Arravaleta un alfiler de pecho compuesto de varios diamantes montados en plata. La persona que lo haya encontrado y lo presente en la imprenta de este periódico recibirá las gracias y veinte pesetas de gratificación.

Para Vender

Lo está la casa núms. 118, 120 y 122 de la calle del Castillo. Para informes dirigirse á la misma.

Para Vender

Lo está una casa en Mahon calle de la Iglesia núm. 18. Informaran Rosario número 6.

Para Vender

Lo está la casa número 68 de la calle de S. Lorenzo. Informarán en la misma.

Para Vender

Lo está la casa calle Stuard núm. 23 de Villa-Carlos y la tienda de abacería que en la misma existe. Se venderá junto ó separado, é informaran en la dicha casa.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle del Rosario núm. 9, estantes y mostrador á propósito para una tienda. En la misma informaran.

Para Alquilar

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 10, toda en un piso. En la misma casa se venderán camas de hierro y otros muebles.

HALLAZGO

La persona que hubiese extraviado por las calles de esta Ciudad un brazalete dando las señas le será entregado. Informarán en esta imprenta.

Temporada de Bailes Veraniegos

Los habrá en el cómodo edificio nombrado ERA DEL DEUME los sábados y domingos por la noche inaugurándose el sábado 2 del presente Junio.

ENTRADA.—Gratis para las señoras y 4 cént. de escudo los caballeros. Los señores que tomen parte en cada uno de los bailes que se ejecuten, satisfarán 4 cént. de escudo.

VAGUNACION Y REVACUNACION

(EMPELT)

Habrá los sábados y domingos de tres á cuatro de la tarde en el gabinete del cirujano CERREZO, calle de las Moreras n.º 19, Mahon.



VINO

Para Alquilar

Lo estará por S. Miguel la casa calle del Norte núm. 10. Informarán en la Plaza de la Arravaleta núm. 11.

De superior calidad se espnde en los almacenes núms. 37 y 39 á razon de 30 céntimos de peseta el litro.

SUBASTA

El domingo 17 de Junio se venderá en licitación verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzina vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vincent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas esta en la calle de S. Antonio de dicha villa, las tierras en el Camisquiat, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmedeu del término de la misma y las viñas en Biniguarda y el Campás del propio término; arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario, de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.